

# Lunes 07 de Abril del 2008

Última modificación 07.04.2008

El Financiero Sacude al IPC la incertidumbre sobre Cemex en Venezuela Ari Audi El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) bajó el viernes 0.46 por ciento, a 31 mil 545.37 puntos, debido a una toma de utilidades y a la incertidumbre sobre la situación de Cemex en Venezuela. Las acciones de Cemex, entre de las de mayor ponderación en el IPC, cayeron 3.87 por ciento, a 27.83 pesos, luego que el presidente venezolano, Hugo Chávez, anunciara el jueves planes para nacionalizar la industria del cemento del país. Durante la primera semana de abril, el IPC registró un incremento de 4.84 por ciento y en lo que va del año acumula una ganancia de 6.80 por ciento en pesos y de 10.41 por ciento en dólares. Incierta, la duración de la recesión en EU, dice Lawrence Summers Jeanette Leyva / Pablo Chávez - enviados ACAPULCO, Gro., 6 de abril.- El relajamiento de la política monetaria y la entrada de programas emergentes de estímulo fiscal en Estados Unidos, buscan mitigar los efectos de la recesión económica. Pese a ello, la economía de ese país atraviesa por un periodo de incertidumbre, pues la cifra de desempleados ha ido en aumento, lo que hace que un gran número de estadounidenses sienta de forma palpable los signos de la recesión. Para Lawrence Summers, secretario del Tesoro en la administración del presidente William Clinton, la situación por la que atraviesa en estos momentos la economía de su país es de incertidumbre, pues "hay una posibilidad muy grande de que EU esté en una recesión y nadie sabe cuánto tiempo durará. Abultada deuda por Pidiregas devora las finanzas de Pemex Esther Arzate La situación financiera de Petróleos Mexicanos se torna complicada porque la deuda que mantiene por proyectos Pidiregas sigue en ascenso: este año la paraestatal tendrá que cubrir más de cien mil millones de pesos por concepto de amortizaciones e intereses por esos compromisos, y en 2012 ese monto se duplicará hasta alcanzar 204 mil millones de pesos. Después de 2012, de acuerdo con los proyectos previstos en la paraestatal, los compromisos derivados de ese mecanismo de deuda tenderán a disminuir hasta 2031, cuando se establece el fin de ese tipo de endeudamiento, en función de los proyectos contratados hasta la fecha. Opera aún Cemex en Venezuela Esther Herrera Cervantes - Finsat / agencias MONTERREY, NL, 6 de abril.- Las instalaciones de Cemex en Venezuela siguen operando, tras el anuncio que hiciera el jueves el presidente de ese país, Hugo Chávez, de nacionalizar la industria cementera. Jorge L. Pérez, vocero de la cementera, dijo que exigieron al gobierno de Venezuela explicaciones sobre la medida de nacionalizar la industria cementera. "Cemex hasta ahora no ha recibido ninguna notificación oficial del gobierno venezolano acerca de esta medida. Ya solicitamos una explicación de las autoridades venezolanas competentes para entender de qué se trata y cuáles serán las implicaciones", agregó. Estados del norte, los más atractivos para la IED Ivette Saldaña El Distrito Federal y las ciudades mexicanas fronterizas con Estados Unidos son las más atractivas para realizar proyectos con Inversión Extranjera Directa (IED), en tanto que las ubicadas en el sureste del país quedan muy al margen por la falta de políticas adecuadas para atraer capital foráneo. Las dos Baja California, Chihuahua, Nuevo León, Sonora y Tamaulipas son las entidades que más divisas han captado de 1994 a 2005; de hecho, aumentaron su participación sobre la IED de 19.25 a 33.72 por ciento, es decir un tercio del total nacional. De 1999 a 2007, la IED que atrajeron esos estados sumó 41 mil 667 millones de dólares, de un total de 181 mil 722 millones que se atrajeron en el periodo. Enfriamiento de la industria manufacturera Arturo Robles En una muestra de 17 entidades federativas seleccionadas, el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) reportó que siete tuvieron una disminución promedio anual en su producción manufacturera durante el año pasado. Al cierre de 2007, los resultados muestran que el impacto de la desaceleración económica de Estados Unidos ha afectado el desempeño de la industria, principalmente porque en 2006 únicamente dos estados de la República -Jalisco y Veracruz- observaron caídas en su producción. Las entidades con las mayores bajas en su cadena productiva en 2007 fueron Sonora, con 4.9 por ciento, y Tlaxcala, con 2.9, datos que contrastan con los crecimientos de 30 y 6.8 por ciento que se reportaron en 2006. Necesario, fortalecer la banca de desarrollo: Héctor Padilla Héctor A. Chávez Maya Ante la drástica caída del crédito al campo mexicano en los últimos años, el presidente de la Comisión de Agricultura y Ganadería de la Cámara de Diputados, Héctor Padilla Gutiérrez, consideró que el fortalecimiento de la banca de desarrollo es vital para mejorar la productividad y la competitividad. En entrevista aseguró que el tema es de altísima importancia, ya que no será posible conseguir el mejoramiento del sector sin un sólido sistema de financiamiento, tomando en cuenta que la banca privada sólo se concentra en lugares fáciles y de menor riesgo, fundamentalmente en las zonas urbanas. Exige CNC programa de empleo en zonas expulsoras de migrantes Oved Contreras / Finsat VERACRUZ, Ver., 6 de abril.- La Confederación Nacional Campesina (CNC) planteó al gobierno federal poner en marcha de manera urgente un programa de empleo en zonas marginadas y expulsoras de migrantes, debido al retorno masivo de quienes no logran pasar la frontera con Estados Unidos. Su secretario general, Cruz López Aguilar, dijo que "hay unas 300 mil personas que regresan de la frontera con EU porque no pudieron pasar, y necesitamos darles empleo antes de que la situación se vuelva crítica en el campo". En el tema presupuestal exigió a la federación destrabar cuanto antes los 21 mil millones de pesos etiquetados para promover la competitividad en los cuatro granos básicos que enfrentan la apertura arancelaria contemplada en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). Sin TLC, China exporta más a EU que México México acumuló un año más de pérdida de competitividad frente a China dentro del mercado estadounidense, ya que durante 2007 la Unión Americana aumentó sólo 6.3 por ciento sus importaciones del mercado mexicano, mientras que con China las incrementó 12 por ciento. En términos de valor, la brecha entre los productos mexicanos y los chinos es aun mayor, pues las compras que realiza el mercado estadounidense de productos mexicanos totalizaron 210 mil 799 millones de dólares, en tanto que las adquisiciones de mercancías chinas sumaron 321 mil 507.8 millones de dólares, según cifras del Departamento de Comercio de Estados Unidos. El Reforma Acota Chávez nacionalización Caracas, Venezuela (07 abril 2008).- Venezuela sólo nacionalizará las cementeras que anteriormente pertenecían al Estado, dijo el presidente Hugo Chávez, de acuerdo a un comunicado difundido este lunes. Las palabras vienen luego de que la semana pasada el Mandatario anunciara una nacionalización de la industria cementera. "Nosotros sólo vamos a nacionalizar lo que fue privatizado, las grandes cementeras que se llevaron casi regaladas, las plantas que fueron propiedad del Estado", dijo

durante una conversación telefónica con la cadena Venezolana de Televisión este domingo. Van en picada paraestatales Karla Rodríguez y Dayna Meré Ciudad de México (07 abril 2008).- El Gobierno es un mal empresario: pierde dinero como hotelero, periodista, operador de teatros y promotor turístico, y quien termina pagando es el contribuyente al cubrirse los saldos negativos generados por paraestatales. REFORMA solicitó al Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) la situación financiera de 20 de esas empresas, que no incluye al sector energético y portuario. De ellas, 18 entregaron los datos, y las dos restantes no respondieron. De ese universo, el Consejo de Promoción Turística, Ferrocarril del Istmo de Tehuantepec, la Agencia Mexicana de Noticias (Notimex), Compañía Operadora del Centro Cultural y Turístico de Tijuana, Educal, Diconsa, Fonatur y Corporación Mexicana de Investigación en Materiales registraron las mayores pérdidas, entre 2006 y 2007. Pierden importadores de calzado chino Karla Rodríguez Ciudad de México (07 abril 2008).- Los importadores de calzado chino, entre los que destacan Goca y Multisport, Adidas, Payless Shoessource, Iridium Sport y TEW, perdieron 10 de los 16 amparos que solicitaron a instancias judiciales para evitar pagar cuotas compensatorias por estos productos, informó el presidente de la Cámara de la Industria del Calzado del Estado de Guanajuato, José Antonio Abugaber Andonie. "Le hemos ganado los amparos a Adidas, a Payless Shoessource, que es una de las importadoras más grandes que intenta posicionarse con sus productos chinos a nivel América Latina, y tuvimos el gusto de que los jueces entendieran que era importante mantener las cuotas compensatorias, por lo que les negaron el amparo", dijo Abugaber Andonie. Piden para Pemex flexibilidad Alma Hernández y Mayela Córdoba Ciudad de México (07 abril 2008).- Pemex puede reducir a la mitad el tiempo para explorar y desarrollar nuevos yacimientos en aguas profundas del Golfo de México, si se le permite realizar alianzas con empresas petroleras y decidir con cuál se asocia, aseguró Carlos Morales Gil, director de Pemex Exploración y Producción (PEP). "Sólo la exploración nos puede llevar más de 20 años, 5 años conformar el equipo y el desarrollo otros 15 años más; con alianzas podríamos reducir estos tiempos a la mitad", afirmó en entrevista. Atrae siembra de semillas transgénicas Moisés Ramírez Ciudad de México (07 abril 2008).- A sabiendas de que la compra de semilla transgénica les generaría un alza de 15 por ciento promedio en sus costos de producción, agricultores de hortalizas y de maíz en México se mostraron atraídos por iniciar, cuanto antes, la siembra de ese tipo de variedades por las oportunidades de negocio que se les presentan. Los productores de maíz, por ejemplo, están conscientes de que sólo el costo de la semilla transgénica, una vez pasadas las fase experimental que impone la Ley, y que para algunos casos llevaría dos años, podría subir hasta 100 dólares adicionales el valor actual de 90 dólares que cuesta el saco con 80 mil granos de maíz convencional. Pero añaden que los beneficios de duplicar los rendimientos y el ahorro en costos que hoy día enfrentan en pesticidas y otros agroquímicos, aunado al precio que ha ganado el maíz, compensan bien el gasto por la semilla. Falta a ley incentivar bioenergéticos Alma Hernández Ciudad de México (07 abril 2008).- México es aún un mercado inmaduro para el desarrollo de una industria de bioenergéticos, pues la nueva ley de promoción y desarrollo de estos carece de incentivos, según un análisis de la consultora Baker & McKenzie. La Ley de Promoción y Desarrollo de Bioenergéticos, que entró en vigor el 6 de febrero de 2008, establece que sus principales objetivos son la publicidad y el crecimiento, sin embargo, no incluye uno, que es el incentivo directo para los participantes, critica el reporte de la consultora sobre el impacto que tendrá su aplicación en México. "Los objetivos de esta Ley son loables, sin embargo, no otorga algún nuevo incentivo que pueda ser aplicado de manera inmediata y directa para promover el desarrollo de estos combustibles alternativos en México", criticó Raúl Félix Saúl, abogado especialista en proyectos de biocombustibles de Baker & McKenzie. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63594.html> Economía de México resistente: Carstens MIAMI.— El titular de la Secretaría de Hacienda, Agustín Carstens, afirmó que la economía mexicana exhibe una mayor resistencia a la actual desaceleración económica en Estados Unidos, si se compara con periodos anteriores de enlentecimiento de la primera economía mundial. Es claro que hemos sido más resistentes a esta desaceleración de la economía estadounidense que a otras", afirmó el funcionario durante un seminario organizado por el Instituto de Finanzas Internacional (IIF, por sus siglas en inglés), que reúne a los principales bancos del mundo. "La economía mexicana es más resistente a la desaceleración de la economía estadounidense", insistió en el evento celebrado al margen de la 49 asamblea anual del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) en Miami, toda vez que reconoció la alta dependencia de la economía de su país con la de Estados Unidos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63582.html> Medirá INEGI la inflación, señala Ortiz José Manuel Arteaga El Banco de México no contribuirá a impulsar el crecimiento en el país, una vez que el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) se haga cargo de la medición de la inflación, aseguró Guillermo Ortiz Martínez. En entrevista con EL UNIVERSAL, el gobernador del Banco de México agregó que aunque hay un incremento en la cartera vencida del crédito al consumo y de tarjetas de crédito el sistema financiero mexicano no tendrá un problema sistémico. Además, descartó que la inflación pudiera salirse de las manos del Banco central, pese a que el Índice Nacional de Precios al Consumidor tuvo un repunte en el último mes y de las presiones de energéticos y alimentos. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-04-07-59704> Acciones de Cemex, al alza MÉXICO. Las acciones de Cemex, una de las mayores cementeras del mundo, subían el lunes en la bolsa local ante el optimismo de que la anunciada nacionalización de la industria cementera en Venezuela no tendrá impacto en su unidad en el país andino. Los títulos de Cemex ganaban 4.2%, a 29.00 pesos. El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, dijo el lunes que sólo se nacionalizarán las cementeras que anteriormente pertenecían al Estado, luego de que la semana pasada el mandatario anunciara la estatización de la industria cementera y afirmara que se indemnizaría a los inversionistas del sector. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-04-07-59700> Cete mismo día opera a 7.50% MÉXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día se ubicaba el lunes a 7.50%, en línea con su tasa de referencia, en un mercado que espera para esta semana la divulgación de las cifras de inflación de marzo. Según el Banco de México, central, la tasa de fondeo gubernamental cerró el viernes a 7.45% y osciló entre 6.15 y 7.55 por ciento. La atención del mercado está puesta en la publicación el miércoles del dato de inflación de marzo, que podría ubicarse en 0.66%, según el promedio de estimaciones de analistas de un sondeo de Reuters. Especialistas mencionaron que la posibilidad de

que el banco central de México recorte en algún momento del año la tasa mínima de referencia, vigente en 7.50%, depende del comportamiento de los precios al consumidor en los próximos meses.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2008-04-07-59696> Se vende dólar libre en \$10.65; euro en \$16.90 Al inicio de las operaciones bancarias de este lunes en los bancos capitalinos, el dólar se vende hasta en \$10.65, cinco centavos menos respecto al cierre del viernes pasado, y se compra en un mínimo de 10.33 pesos. Por su parte, el euro reporta su mayor precio a la venta de \$16.90 y el yen de 0.106 pesos. El Banco de México fijó en \$10.5590 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2008-04-07-59692> Baja TIIE a 28 días; se coloca en 7.9325% El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días retrocede 0.0225 puntos porcentuales respecto al viernes pasado al colocarse en 7.9325 por ciento. Dichas tasas, explica, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA-Bancomer, Santander, HSBC, Ixe, Invex, Banca Azteca u Scotiabank Inverlat. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2008/04/07/index.php?section=economia&article=028n1eco> Necesario, &ldquo;apresurar&rdquo; la inversión privada en Pemex, sostiene el CEESP Julio Reyna Quiroz El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) pidió este domingo &ldquo;apresurar la inversión&rdquo; en Petróleos Mexicanos (Pemex) y aprovechar la disponibilidad de recursos que ofreció la iniciativa privada para participar en el desarrollo del sector energético. En su análisis económico ejecutivo, señaló la necesidad de &ldquo;apresurar&rdquo; la inversión en la paraestatal, ya sea en exploración, extracción o refinación, para que los beneficios &ldquo;también lleguen en menor tiempo&rdquo;.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/04/07/index.php?section=economia&article=028n2eco> Biocombustibles, opción para reducir la importación de gasolina: consultores Susana González G. Con la aprobación de la Ley de Promoción y Desarrollo de los Bioenergéticos, Petróleos Mexicanos (Pemex) cuenta con una posibilidad más para reducir la importación de gasolinas, ya que cualquier agroindustrial que opte por producir y comercializar etanol para el mercado interno quedará sujeto a la paraestatal, dada la atribución constitucional que tiene para producción de gasolina. Además de la ventaja económica que esto implica, Pemex podría sacar &ldquo;provecho político&rdquo; si se decidiera a apoyar al campo para la producción de cultivos que luego sean transformados en etanol (para mezclarlos con la gasolina), justo en aquellas zonas donde ha sido acusado de causar daños ambientales, manifestó en entrevista Raúl Félix-Saúl coordinador del cambio climático y recursos naturales de la consultoría Baker and McKenzie, misma que ha liderado varios proyectos bionergéticos en el mundo.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/04/07/index.php?section=economia&article=030n2eco> Llega este año al billón de dólares el intercambio con el TLCAN Miami, 6 de abril. El comercio trilateral entre México, Estados Unidos y Canadá alcanzará este año el billón de dólares, dijo hoy el secretario de Comercio de Estados Unidos, Carlos Gutiérrez, al defender el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). En su participación en la reunión anual del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) que se realiza en Miami, el funcionario nacido en Cuba recordó que &ldquo;hubo algún debate&rdquo; en cuanto a si ha sido exitoso el acuerdo que entró en vigor en 1994.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/04/07/index.php?section=economia&article=031n1eco> América Latina y el Caribe crecerán entre 4 y 4.5% por la desaceleración en EU: BID Miami, 6 de abril. América Latina y el Caribe crecerán entre 4 y 4.5 por ciento en 2008, cifra inferior a la de 2007, debido sobre todo a una &ldquo;desaceleración del crecimiento&rdquo; en Estados Unidos, pero también a un descenso de los precios de las exportaciones de la región, consideró el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) en su informe anual, que será difundido este lunes. Durante el foro que realiza el organismo en Miami, el Instituto de Finanzas Internacionales (IIF), que agrupa a bancos privados, señaló que las economías que están &ldquo;profundamente integradas con la de Estados Unidos estarán en mayor riesgo de una desaceleración&rdquo;, y subrayó que México y los países centroamericanos son especialmente vulnerables.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/04/07/index.php?section=sociedad&article=045n2soc> México debe cuidar la producción de maíz para consumo humano: UNAM Gabriel León Zaragoza El Programa Universitario de Alimentos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) consideró que con el ingreso de semillas transgénicas al país el gobierno debe cuidar más la tierra y los alimentos naturales que se producen en el suelo nacional, por lo que no debe abandonarse la producción del grano para consumo humano, con el fin de privilegiar los usos industriales y ganaderos. Precisó que México es autosuficiente en la producción de maíz blanco para el consumo humano, con 20 millones de toneladas anuales. Agregó que ese grano es el cultivo más emblemático del país y está identificado con la biodiversidad nacional, toda vez que representa muchos alimentos cultivados en la milpa, es la base de la economía rural y de la nutrición familiar, además es fuente básica para la industria.